



Se han cerrado 3 de 4 bloques, dice Raquel Buenrostro

# Ven casi resuelto con EU diferendo por energía

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

**N**uestro país prácticamente ya cerró tres de los cuatro capítulos que exigieron sus socios en la consulta del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) sobre energía, dio a conocer la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro.

“Vamos muy bien. Son cuatro bloques, llevamos resueltos tres de cuatro. La contraparte lo quiere ver de manera integral. Estamos trabajando con la secretaria (de Energía) Rocío Nahle para entregar un paquete de manera integral”, destacó.

Luego de participar en el 90 aniversario luctuoso del expresidente Francisco I. Madero, la titular de Economía dijo que hay confianza en que estos paneles quedarán resueltos en este 2023.

“Son varios temas los que están ellos viendo; uno tiene que ver con diésel, otro tiene que ver con almacenamiento, otro tiene que ver con permisos y otro tiene que ver con el despacho de la energía eléctrica; son cuatro temas distintos. De esos, tres ya estamos muy avanzados, ya tenemos la propuesta de solución en la mesa, y el cuarto, el de despacho, en unos días”, afirmó la funcionaria.

Agregó que las negociaciones han

**LA SECRETARIA** de Economía sostiene que se solventaron los temas de diésel, almacenamiento y permisos; confía en que el de despacho se solucione de forma integral “en días”

avanzado favorablemente, tanto con Estados Unidos como con Canadá y, aunque la contraparte quiere que esos cuatro temas se analicen en forma integral y no por separado, la negociación mexicana ha conseguido alcanzar los primeros acuerdos y pronto podría darse el último.

“Yo todavía tengo reuniones pendientes con contraparte de Estados Unidos. Todo mundo puede hacer consultas cuando quiera, es un mecanismo que se da de manera regular. La verdad es que no hay ninguna violación a tratados internacionales ni afectación comercial”, destacó.

Buenrostro también confirmó que durante la reunión que sostuvo con congresistas estadounidenses, quedó claro que México adquirirá maíz transgénico para consumo animal e industrial.

“Tuvimos que explicar cómo viene el nuevo decreto del maíz y por qué podemos, al mismo tiempo, cuidar nuestra biodiversidad, nuestra salud, sin afectación comercial y sin violar ningún tratado internacional; nos fue muy bien,

porque yo creo que la entendieron y eso ayudó mucho”, estimó.

Agregó que la industria utiliza una gran cantidad de almidones, provenientes de este maíz genéticamente modificado, para la producción de cosméticos, aceites, etcétera, por lo que podrá comprarse en México sin necesidad de establecer un cupo a la cantidad a importar y sólo cuidar que no se destine a consumo humano.

**EQUILIBRIO EN EL AIFA.** Antes, el Presidente Andrés Manuel López Obrador denunció que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha tenido “un despegue lento” debido a la gran cantidad de “obstáculos” que ha enfrentado, como los amparos “de estos que vienen el do-

mingo a protestar, de Claudio X. González y de (el ministro en retiro José Ramón) Cossío”.

Sin embargo, estimó que para diciembre de este año el aeropuerto va a ser autosuficiente, “o sea, ya va a tener su punto de equilibrio y ya va a empezar a obtener utilidades”.

## EL DATO

**LA SUPREMA** Corte admitió a análisis 2 amparos en contra de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica impulsada por el Gobierno federal.



**VAMOS** muy bien. Son cuatro bloques. De esos, tres ya estamos muy avanzados, ya tenemos la propuesta de solución en la mesa, y el cuarto, el de despacho, en unos días”

**Raquel Buenrostro**  
Secretaria de Economía

EL 1 de diciembre, Buenrostro (der.) se reunió con su par estadounidense, Katherine Tai.